

*Ю.Г. Гарист, А.А. Казючич, 2 курс  
Научный руководитель – Н.М. Пронина, ст. преподаватель  
Полесский государственный университет*

Die Entwicklung der vielschichtigen Zusammenarbeit mit Venezuela ist eine der Prioritäten der Außenpolitik von Belarus. Das zwischen unseren Ländern existierende gegenseitige Verständnis auf höchstem Niveau, die gemeinsamen Bemühungen der Ämter, der Unternehmen und der Organisationen tragen dazu bei, dass sich unser strategisches Bündnis mit jedem Tag verbessert. Es führt zur Konsolidierung der Positionen unserer Länder auf internationalem Gebiet und trägt zur sozial-ökonomischen Entwicklung von sowohl Venezuela, als auch Belarus bei. Die letzten Jahre werden mit der dynamischen Entwicklung der belarussisch-venezolanischen Zusammenarbeit in allen Sphären - von der Wirtschaft und den Finanzen bis zur Wissenschaft und der Kultur charakterisiert:

1. Belarus und Venezuela investieren in die Förderung von Erdöl im Laufe von 25 Jahren 8 Mrd. Dollar. Im Dezember letzten Jahres hat die venezolanische Gesellschaft "Petroleos de Venezuela SA" den Entschluss gefasst, Belarus die Rechte für die Kontrolle, die Bedienung und die Förderung des Erdöles über zwei Vorkommen zu übertragen.

2. Die Zusammenarbeit hat das strategische Niveau, insbesondere auf den Gebieten der Energetik, der Industrie und der Produktion von Lebensmitteln schon erreicht. In Belarus gibt es außerdem auch eine bedeutende Basis von technologischem Wissen, die es in Venezuela nicht gibt. Venezuela ist am Import der belarussischen Technologien und dem dazugehörigen Know-how interessiert.

3. Beschäftigte der Energiewirtschaft aus Belarus haben zusammen mit der venezolanischen staatlichen Erdöl- und Erdgasgesellschaft „Petroleos de Venezuela“ (PDVSA) die praktische Realisierung des gemeinsamen Projektes der Versorgung der Städte Venezuelas mit Gas begonnen. Jetzt kontrolliert die gemeinsame Arbeitsgruppe die Durchführung der Arbeit der Anlage der Verteilungsrohre für die ununterbrochene Abgabe des Gases in den Wohnsektor.

4. Die Besiedlung zwecks der Versorgung der Entwicklung eines bestimmten Territoriums ist das wahrhafte Ziel seitens Belarus. Plan ist das Bauen von Agrostädtchen und Satelliten-Städten, die für Tausende von Mehrkindfamilien, für alleinstehende Mütter und junge Familien aus Venezuela bestimmt sind.

5. Der Dialog der Kulturen wird geführt. Die Gesellschaft der Freundschaft "Belarus - Venezuela" wurde am 27. März 2008 in Minsk gegründet. Die Bildung der Gesellschaft der Freundschaft ist ein wichtiger Schritt von Belarus, der vom Wunsch zeugt, die Freundschaft und die Zusammenarbeit zwischen den Ländern zu festigen. Ungeachtet der großen geographischen Entfernung und des Unterschieds in der Kultur, streben die Völker, die Wechselwirkung auf allen Gebieten fortzuführen.

6. Die Regierungen von Venezuela und Belarus stimmen darin überein, dass sich unsere Länder gegenseitig ergänzen sollen. Sie vereinigen ihre Bemühungen zum Ausgleich ihrer jeweiligen Schwachstellen. Die Gemeinschaftsunternehmen, die in Venezuela und möglicherweise auch in Belarus entstehen werden, wie zum Beispiel, Unternehmen, die Lebensmittel aus Kakao, venezolanischem Kaffee oder aber auch Ledererzeugnisse produzieren, folgen dem alleinigen Ziel der Festigung dieser ökonomischen Ergänzung. Venezuela ist seinerseits an der Gründung von Unternehmen zur Produktion von Massenbedarfsartikeln mithilfe von belarussischen Technologien interessiert. Diese Artikel sollen für Personen mit niedrigem Einkommen zugänglich gemacht werden. Das Hauptaugenmerk liegt auf der Unterbringung von speziellen Bauunternehmen, die die belarussischen Technologien verwenden werden sollen.

7. Bald tritt das Abkommen in Kraft, das eine Vereinfachung der Prozedur der Erledigung der Ausfuhrsdokumente für die Bürger unserer Länder vorsieht.

Die heutige weltweite Finanzkrise ist kein Lügenmärchen. Das ist die gegenwärtige Krise, aber die Welt wird davon nicht untergehen. Nur jene Welt wird untergehen, die von einem Imperium und seinen Verbündeten verwaltet wird. Und dann wird eine neue, mehrpolare Welt geboren werden. Ein neues Bündnis von Republiken wird schaffen werden. Das werden freie Republiken mit eigenen Systemen sein, die in einem Bündnis vereinigt sein werden. Die strategische Allianz von Belarus und Venezuela trägt zur Festigung der nationalen Wirtschaften und zur Verbesserung des Lebens der Völker unserer Länder bei. Diese Allianz beruht auf finanzieller, ökonomischer, technologischer, kultureller und anderen Zusammenarbeiten und auch auf der Leistung der neuen einheitlichen Entwicklungsstrategie. Unsere Ziele sind allgemein: die Vereinigung der Bemühungen zur Festigung der Positionen der Staaten auf internationalem Gebiet, die Erhöhung der Niveaus der nationalen Sicherheit und die Vergrößerung des Wohlstands der belarussischen und venezolanischen Völker.

### **Список использованных источников**

1. Соглашение между Республикой Беларусь и Боливарианской Республикой Венесуэла о культурном сотрудничестве от 23. 04. 2008 г. N 3/2133
2. Указ президента Республики Беларусь о некоторых вопросах сотрудничества с Боварианской Республикой Венесуэла от 23.07. 2008 N 1/9895
3. Соглашение между правительством Республики Беларусь и правительством Боливарианской Республики Венесуэла о сотрудничестве в области градостроительного планирования и жилищного строительства и жилой среды от 23.05.2008 г. N 3/2132
4. Соглашение между правительством Республики Беларусь и правительством Боливарианской Республики Венесуэла о торгово-экономическом сотрудничестве от 19.06.2008 г. N 3/2143
5. Рамочное соглашение между правительством Республики Беларусь и правительством Боливарианской Республики Венесуэла 23.05.2008 N 3/2130
6. [www.president.gov.by](http://www.president.gov.by)
7. [www.belta.by](http://www.belta.by)